
у  первокурсников на

чалась сессия. Они отчи

тываются о том, чему на

учились за семестр.

Ректорат, партийный, 

профсоюзный и комсо

мольский комитеты жела

ют им успехов на экза

менах.

60-летию Великого Ок

тября — д о с т о й н у ю  

встречу!

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Решения X X V  съезда К П С С  —  в жизнь!

Повышать эффективность
онаучных исследовании

О сновными направлени
ями развития народного  
хозяйства СССР на 1976—  
1980 годы предусм отрено 
дальнейш ее развитие на
учно-исследовательской ра 
боты в вузах, повыш ение 
эффективности и качества 
научных исследований, со 
вершенствование ф орм  свя
зи науки с производством .

Десятая пятилетка для
Крэоноя|рско1го  края является 
периодом  ускоренного  раз
вития производительных сил. 
Решениями XXV с ъ е з д а
КПСС предусм отрено созда
ние Канско-Ачинского энер
гетического комплекса, ввод
в действие нескольких агре
гатов С аяно-Ш уш енской ГЭС, 
формирование М инусинского  
электротехнического ком плек
са, строительство новых 
ГРЭС, дальнейшее развитие 
в крае металлургической,
машиностроительной, хим и
ческой и других отраслей 
промыш ленности. Расскажу о 
том, как участвует в решении 
важнейш их задач пятилетки 
коллектив ученых и сотруд
ников нашего института.

В соответствии с - направле
ниями развития производи
тельных сил Красноярского 
края и проф илем подготов
ки специалистов в нашем
институте в десятой пятилет
ке шланируются нэучнонис-
следовательские работы по 
следую щ им  шести направле
ниям:

Исследование проблем  
комплексной интенсиф ика
ции пром ы ш ленного  п р о 
изводства и строительства 
в условиях Сибири и Край
него  Севера.

Исследование, разработ
ка, создание и внедрение 
новых машин, механизмов, 
технологических процессов 
и аппаратов.
Соверш енствование инф ор
м ационно - измерительной 
техники.

Исследования в области 
физики и химии неоргани
ческих и органических ве
ществ и материалов.

Решение специальных за
дач по математике.

Изучение и теоретическое 
обобщ ение практики ко м 
м унистического строитель
ства.

О кончательном у опреде
лению  научных направлений 
на десятую пятилетку пред
шествовало их ш ирокое об
суж дение в коллективах ка
федр и факультетов инсти
тута, проработка в научно- 
исследовательском секторе. 
Утвержденный советом инс
титута перечень научных на
правлений был одобр'ен Во
сточно-С ибирским  научно-м е
тодическим  советом.

Концентрация усилий пре
подавателей и сотрудников 
института, аспирантов и сту
дентов на выполнении на
званных научно-исследова

тельских работ привела к 
сущ ественному укрупнению  
тематики. Так, среднегодовая 
стоимость О Д Н О Й  хоздоговор
ной работы выросла с 12,5 ты
сячи рублей в 1974 году до 
27 тысяч рублей в 1976 году, 
что выше среднего показа
теля по М инвузу РСФСР 
(22 тысячи рублей).

Сегодня хоздоговорны е на
учно-исследовательские ра
боты ведутся на всех тех
нических кафедрах. В них 
участвуют 650 преподавате
лей, в том числе 6 докторов 
наук и 240 кандидатов наук, 
200 научных сотрудников, ин
ж енеров и лаборантов НИСа, 
990 студентов. Кафедры те
пловых электрических стан
ций, конструирования и про 
изводства радиоаппаратуры, 
радиотехнических систем, ра
диотехники, электрификации 
промыш ленных предприятий, 
автомобилей, технологии ма
шиностроения, гидравлики, 
автомобильных дорог, м о
стов и фундаментов —  каждая 
имеют отдельные договора 
свыше чем на 100 тысяч р уб 
лей.

Концентрация усилий уче
ных на реш ении важных про
блем соврем енной науки и 
техники обеспечила не толь
ко укрупнение тематики на
учно-исследовательских ра
бот, но и качественное повы
шение их уровня. Резко —  с 
12,5 процента в 1974 году до 
53 процентов в 1976 году воз
росла доля важнейш ей тема
тики в общ ем  объеме иссле
дований, проводим ых в ин
ституте.

По реш ениям партии и пра
вительства, координационны м  
планам Государственного ко
митета по науке и технике в 
настоящее время институт 
выполняет 34 научно-исследо
вательские работы на сумму 
свыше 1 миллиона 300 тысяч 
рублей.

Большое народнохозяйст
венное значение представля
ют работы, выполняемые на 
кафедре автомобильных до 
рог, мостов и фундаментов 
по исследованию длительной 
прочности и устойчивости 
геотехнических сооруж ений в 
условиях С ибири и Крайнего 
Севера под руководством  до
цента, кандидата техниче
ских наук Г. И. Кузнецова. 
Это актуальная проблема для 
нашего региона, насыщ енного 
горнодобы ваю щ им и предпри
ятиями. Частичное использо
вание рекомендаций, данных 
лабораторией мерзлотоведц,- 
ния, только по алмазодобыва
ю щ им  предприятиям  Якутии 
даю т экономический эффект 
на сумму около 400 тысяч 
рублей в год.

Коллективы кафедр теоре
тических основ теплотехни
ки и промыш ленной энерге
тики определены исполните
лями двух тем комплексной 
програм м ы  Минвуза РСФСР 
«Разработка систем автома

тизации проектирования». 8 
1977 году планируется уве
личить долю  участия КПИ 
в разработках по ком плекс
ной програм м е и включить в 
качестве исполнителей по 
разделу «Энергетика» кол
лективы кафедр электроснаб
ж ения промыш ленных пред
приятий и электрических 
станций.

Ученые института прини
мают также активное уча
стие в выполнении научных 
исследований по программам 
иРо1бот», «Океан», «Авиацион
ная технология», сотруднича
ю т с коллегами из институтов 
Академии Наук СССР. На
пример, по координационно
му плану АН  СССР выполня
ю тся исследования взаимо
действия расплавов с м н о го 
фазными структурами, прово
дятся теоретические и экспе
риментальные исследования, 
влияния текстуры на ф изико- 
механические свойства мате
риалов.

Повышается экономический 
эффект использования ре 
зультатов НИР института в 
производстве. Этот показа
тель у нас один из лучших 
среди 26 вузов региона.

Значительное увеличение 
объема исследований, укр уп 
нение тематики и качествен
ное ее улучш ение является 
свидетельством роста квали
фикации проф ессорско-пре
подавательского состава и 
сотрудников института. Еже
годно в институте защищают 
к ан д и д атс к,и е д и ссерт а ц и и
26— 32 человека. В 1975 году 
было защ ищ ено четыре д ок
торских диссертации. В на
стоящ ее время подготовлено 
к защите еще четыре. Повы
ш ению  эффективности науч
ных исследований способст
вовало и совершенствование 
организационной работы на- 
учнописследовательского сек
тора, проведенная им ко о р 
динация и комплексирование 
НИР, а также разработка и 
практическая реализация по
ложений о диф ф еренциро
ванной оплате труда совмести
телей н о внедрении НИР.

О днако значительные ус
пехи в проводим ых исследо
ваниях не долж ны закрывать 
от нас ряд  недостатков. На 
кафедрах производства ж е- 
лезо-бетонных конструкций, 
сварки, автотранспорта, тео
ретической механики еще 
продолжается мелкотемье. В 
течение последних лет нет 
внедрения с эконом ическим  
эфф ектом по работам, вы
полненным на кафедрах ра
диотехники, автотранспорта, 
технологии металлов, инф ор
мационно-изм ерительной тех
ники.

важ ны м  показателем, ха
рактеризую щ им  качество вы
полняемых исследований, яв
ляется число авторских сви
детельств на изобретения,
сделанные сотрудниками ин
ститута. Несмотря на то, что

КПИ еж егодно получает ав
торских свидетельств боль
ше, чем все остальные вузы 
Красноярска вместе взятые, 
по этому показателю мы зна
чительно отстаем от цент
ральных вузов.

С целью  повыш ения охра
носпособности тем и улучш е
ния изобретательской дея
тельности вводится обяза
тельный патентный поиск. 
Проведение предварительных 
патентных исследований дол
ж но предшествовать заклю 
чению хозяйственных догово
ров с предприятиями на 
выполнение научно-исследо
вательских работ. Патентно
м у отделу института, членам 
экспертных комиссий и о б щ е 
ственным патентоведам сле
дует более тщательно изу
чать предлагаемые для пу
бликации статьи и не д опу
скать опубликования тех, 
материалов, которы е еще не- 
оф ормлены документально.

Важным ф актором даль
нейш его повышения эффек
тивности науки является на
учно-инф орм ационная дея
тельность. В институте соз
дан инф ормационный отдел, 
который ставит своей зада
чей инф ормировать коллек
тивы ведущ их научных на
правлений о том  новом, что 
издается по темам их иссле
дований. На отдел возлож е
на задача не только опове
щать о вновь вышедших ма
териалах, но и заказывать ко
пии материалов в ВИНИТИ, 
ВНТИЦ и другие  инф ормаци
онные центры, оформлять 
заказы по м еж библиотечно
му абонементу, выдавать ис
следователю первоисточники. 
С руководителями ряда науч
ных тем отдел уж е начал ра
ботать; определяю тся их ин
ф орм ационны е потребности, 
методы и ф ормы взаимной 
работы. А  такие руководите
ли, как Г. Ф. Ш иш канов, Л. В. 
Енджиевский, М. К. Чмых, 
В. В. Летуновский и некоторы е 
другие, уж® регулярно полу
чают инф ормационные мате
риалы.

Улучш ению  инф орм ацион
ного обслуживания мешает 
отсутствие возможности ко
пировать материалы у нас в 
институте. Все другие  воз
м ожности получения копий 
материалов используются от
делом.

П овыш ение эффективности 
и качества проводим ых в ин
ституте НИР нашло свое от
раж ение и в том, что еж егод 
но по несколько работ, вы
полненных в КПИ, служат 
экспонатами ВДНХ СССР, 
ученые института выступа
ю т с докладами и сообщ ени
ями на всесоюзных и м еж д у
народных конф еренциях.

Активно участвуют в на
учно-исследовательской рабо
те и студенты института. Ста
ли традиционными еж егод-

(О конч. на 4 стр.).

ЧЕСТВОВАНИЕ 
ЮБИЛЯРОВ

28 декабря в актовом зале 
института состоялось торж ест
венное заседание совета КПИ, 
посвящ енное 60-летию со дня 
рож дения и 40-.летию научно- 
п еда ГОГИ ческой и общ ествен
ной деятельности заведую щ е
го  каф едрой историм КПСС, 
доктора исторических наук, 
проф ессооа Виктора П етрови
ча САФ РОНОВА.

С докладом  о ж изненном 
пути ю биляра выступил р е к 
тор института проф ессор В. Н. 
Борисов. Он отметил, в част
ности, что за сравнительно 
короткий срок работы В. П. 
Сафронова в политехническом 
институте сущ ественно повы
сился уровень преподавания 
истории КПСС, предприняты 
первые шаги по ш ироком у 
иопользован1ию технических 
средств обучения в препода
вании общ ественных наук.

В. П. Сафронова тепло и 
сердечно поздравили р уково
дители краевой, городской и 
районной партийных органи
заций, ректоры  технологиче
ского и оельокохозяйственно- 
го институтов, представители 
учительства и студенческой 
молодеж и.

От имени ученых С ибирско
го отделения АН  СССР на за
седании выступил проф ессор 
И. И. Колм огорцев. Он вру
чил ю биляру памятный адрес, 
который подписали 200 веду
щих учены1Х-обществоведов 
Новаоибирока.

Д оцент К. А. Брылев по
здравил В. П. Сафронова от 
имени коллектива кафедры 
истории КПСС института. Он 
сообщ ил, что по случаю ю би
лея на имя В. П. Сафронова 
поступили десятки поздрави
тельных телепрэмм и привет
ствий.

С ответным словом на засе
дании выступил тепло встре
ченный присутствую щ ими про
ф ессор В. П. Сафронов.

В. СИДОРЕНКО, 
член общ ественной 'р е д 
коллегии газеты «Поли
техник».

* # ♦

30 декабря на торж ествен
ном заседании совета инсти
тута состоялось чествование 
основателя института и его 
ректора, проф ессора Василия 
Николаевича БОРИСОВА по 
случаю его 60-летия.

Со словом о В. Н. Борисове 
выступил проректор В. А. Тро
ян. Он рассказал о его  ж из
ненном пути, подробно оста
новился на том, как созда
вался и р о с  наш институт и 
сколько труда, энергии и ор 
ганизаторского таланта вло
жил в свое детищ е В. Н. Бо
рисов.

В. А. Троян рассказал так
ж е о В. Н. Борисове как уче
ном и общ ественном  деяте
ле. Коллективам, возглавляе
мым им, созданы новы е об
разцы машин, найден ориги
нальный способ отделения 
оболочки зерна от эндосперм, 
который м ож ет коренны м  об
разом  изменить технологиче
ские процессы приготовления 
и обработки некоторы х ис
ходных продуктов. На имя 
института получены патенты 
по названным разработкам.

Со словами приветствия в 
адрес ю биляра выступили: 
секретарь Красноярского
крайкома КПСС К. М . Чернов, 
первый секретарь гор ко м а  
КПСС В. П. Капелько, первый 
секретарь О ктябрьского  РК 
КПСС Г. И. Пашков, заведую 
щий отделом  Тувинского об
кома КПСС- П. Т. Киселев, 
член-корреопондент АН СССР, 
директор  института физики 
СО АН СССР И. А, Терсков и 
м ногие друпие. Они в1ручилн 
ю биляру почетные грамоты, 
приветственные адреса, памят
ные подарки.

В. Н. Борисов горячо побла
годарил всех за оказанное 
ему внимание.



ФАКУЛЬТЕТСКАЯ 
СТРАНИЦА № 3

Электроэнергетический факультет образовался в 1976 году 

после разделения электротехнического факультета. На нем 

учатся 1150 студентов по трем  специальностям: «электриче

ские системы», «электрическая часть станций и подстанций», 

«электроснабж ение промыш ленных предприятий, городов и 

сельского хозяйства».

У наших 
выпускников—  
широкие 
возможности
в основных направлениях 

развития н а р од ного  хозяйства 
на десятую  пятилетку задачи 
в области энергетики состоят 
в фороиров энном  развитии
атомной энергетики и сверх
мощ ных тепловых электро
станций на деш евом  угле, в 
создании крупных, более эко
номичных турбогенераторов. 
Причем, если в европейской 
части предусматривается стро- 
ителыство АЭС общ ей м ощ 
ностью 13— 15 миллионов кВт, 
то в восточных районах стра
ны предусматривается строи
тельство мощ ны х ТЭС на д е 
шевых уплях Сибири и Казах
стана. В связи с этим и воз
растает потребность к кад
рах инж енеров 1опец!иэлыности 
«электрические ' станц'ии».

|Вы|Пуокники каф едры на
правляются на работу в орга
низации, связанные с проек
тированием и иооледования- 
ми в области тепловых элект
ростанций. С их эксплуатаци
ей связана большая часть вы
пускников. Они работают в 
европейской части страны и 
на Дальнем Востоке, в С ред
ней Азии и на Крайнем Севе
ре, в Сибири. Трудятся вы
пускники и на атомных элект- 
р оста н циях (Л ен1ин гр адско й, 
Бил1ибИ|Нокой и друпи1х). Не
смотря на небольш ой срок 
по10ле 1ОК01нчанИ|Я института, 
м ногие наши вы1пускни1ки за
нимают руковод ящ ие  д олж но
сти на энергетических пред
приятиях.

Н апример, выпускник 1966 
года А. И. Ситников уж е  в 
течение трех лет работает за
местителем начальника элект- 
роцеха Н азаровской ГРЭС,

вьипускник 1972 года В. А. Го- 
рож анкин —  старшим инж е
нером  лаборатории энергоси
стемы Н орильского горно-м е- 
таллурпического комбината, 
выпускник 1974 года С. В. 
П рохоренко  работал инжене
р о м  наладочной группы, а сей
час он —  секретарь ком ите
та комсомола Лен1инградокой 
АЭС. Его однокурсник Ю . С. 
Ф илиппенко работает вместе 
с ним старшим инж енером  
наладочной группы. Выпуск
ник 1968 года С. М. Зильбер
ман работает старш 1им дис
петчером РЭУ «Красноярск-
энерго» и является секрета
рем комитета ВЛКСМ. Вы
пускник 1976 года В. Н. Глы
бин работает начальником
смены ТЭЦ-18 МВт Джиди!н- 
ск ого  в ол ь фр ам овонм о ли б д е- 
нового комбината.

В связи с созданием Кан- 
ско-А чинског о теп л оан ер'гети- 
ческого комплекса (КАТЭКа), 
где в недалеком  будущ ем  
д олж но быть построено де
сять оверхмощных тепловых 
электростанций по 6400 МВт 
каж1дая, больш ие задачи по
ставлены перед тем1и, кто 
учится на нашей кафедре. 
Они долж ны освоить проек
тирование, стронтелыство и 
эксплуатацию этих станций. 
Здесь сф ера деятельности
будущ их вышускников необы 
чайно велика. Поступающ ие к 
нам в институт на специаль
ность «электрические стан
ции» станут участниками боль
ших сверш ений энергетики 
наш его края.

Н. СЕУЛИН, 
зав. каф едрой электриче
ских станций.

Что может 
УВК?

с  первых ж е дней нынеш
него учебного года наша ко
миссия поставила перед со
бой задачу: обобщ ить опыт
работы УВК других факуль
тетов и, исходя из своего 
опыта и на их при1мере, спо
собствовать повыш ению каче
ства знаний студентов.

У нас налажен учет успева
емости и посещаемости. О со
бое вн(имание уделяем акти
визации работы на первом  и 
втором курсах. Учебные сек
тора групп ведут каж доднев
ный контроль успеваемости и 
еженедельн10 отчитываются о 
ней на заседаниях УВК фа
культета. В стенную печать 
они подают конкретный фак
тический материал. О|собвнно 
хочется отметить работу ред
коллегии групп 915-2 и 965-2, 
где р'вгулярно выпускаютюя 
молнии о учебе и дисципли
не студентов.

С оздан у нас м учебно-про- 
иэводственный сектор в студ- 
совете. Он контролирует быт 
студентов, помогает улучшать 
условия для занлтий. В конце 
каж дой недели сектор выпу
скает фотогазету о жизни 
студентов в общ ежитии, их 
учебе и отдыхе.

В нашей работе не всегда 
Bice получается как хотелось 
бы. Например, не актив^на 
редколлегия УВК; за полтора 
месяца она выпустила всего 
OifliHiy газету. Побил1И «рекорд» 
по пропускам студенты груп 
пы 925-4, ню принять каких-то 
действенных мер нам не уда
лось.

|Под о,ш л а эк 3 эм  ен а ци о н н  а я 
сессия. О на п о ка ж е т, как п о 
работали  в се м е стр е  уче б н ы е  
с е кто р а  гр уп п , на скол ько  
оерьвэн10 занимаЛ;И 1СЬ сам 1И 
студенты . П о ка ж е т  она и то, 
что  б ы ло  эф ф е кти в н о го  в р а 
б о те  УВК, а что нет.

В. КАРЛЕЙ, 
председатель УВК ЭЭФ.

В электроэнергетике обеспечить в 1980 году производ
ство 13 4 0 — 1380 млрд. киловатт-часов электроэнергии. Ввести 
в действие мощности на электростанциях в размере 6 7 — 
70 млн. киловатт, в том числе на атомных — 1 3 — 15 млн. ки
ловатт. Продолжить строительство тепловых электростанций 
мощностью 4 — 6 млн. киловатт с установкой энергетических 
блоков единичной мощностью 500  и 800  тыс. киловатт, атом
ных электростанций с реакторами единичной мощностью 
1 — 1,5 млн. киловатт.

(Из «Ооновных направлений развития народного 
хозяйства СССР на 1976— 1980 годы»).

Четверокурсники ЭЭФ на лабораторной работе по элект

р ооборудованию  электростанций.

60-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ —  
д о с т о й н у ю  ВСТРЕЧУ!

Победитель соребноёатя
в  соревновании, посв.ящен- 

нам бО^летию Великого О к
тября, группа 965-2 заняла 
первое место и была поощ 
рена поездками на Краснояр
скую  ГЭС и на канатно-кре- 
селыную дорогу.

В чем секрет ее уопеха? 
Очень друж ны е, умные, ве

селые ребята учатся в этой 
группе. Вместе занимаются, 
вместе отдыхают. Норм ой от
ношений м еж ду ними давно 
стали взаимопомощ ь, товари
щество, высокое чувство от

ветственности за общие дела. 
Трудная задача по какомунни- 
будь предмету —  не беда; 
кто первый решит, обязатель
но пом1ожет разобраться д р у 
гим. В результате группа на 
занятия всегда приходит под
го то в л е н н о й , увлечен1НО ра
ботает на практических заня- 
ти ях.

Впереди еще м ного испы
таний, НО друж ном у коллекти
ву они не страшны.

Н. ВЕСНИНА, 
наш нешт. корр.

НА СНИМКЕ: бойцы стройотряда «Энергия» летом на
трассе. Ф о то  А. Ш ерем етьева.

Десятая пятилетка, гранди
озные планы которой ут
верж дены XXV съездом 
КПСС, является новым важ
ным этапом в создании мате
риально-технической базы
коммунизма. П редусм отрено 
дальнейшее наращивание
эконом ического потенциала 
восточных районов страны и 
повыш ение их роли в общ е
сою зном  производстве про
мыш ленной продукции.

Ф ундам ентом  эконом иче
ского могущ ества страны и 
дальнейшего роста благо
состояния нашего народа яв
ляется тяжелая индустрия. 
Ведущей отраслью ее явля
ется энергетика. Поэтому 
проблема дальнейш его раз
вития энергетики отнесена 
к числу важнейш их общ его
сударственных проблем.

Н еравном ерное распреде
ление энергоресурсов —  од 
на из энергетических про
блем С оветского Союза. Бо

лее ВО процентов эконом ич

ных топливных эн е р горесур

сов располагается в азиат

ской части СССР и 60 про

центов из них в Сибири, о ко 

ло 85 процентов неиспользо-

ПО РЕШЕНИЯМ 
XXV СЪЕЗДА КПСС

ванных энергоресурсов сос
тавляют реки Сибири.

Масштабы возрастаю щ его 
энергопотребления и добычи 
нееозобновляемых топливных 
энергоресурсов таковы, что 
они м огут быть исчерпаны за 
150— 200 лет.

Разведанные, рентабельные 
для добычи мировые запасы 
ядерных энергоресурсов

(уран, торий) по энергетиче

ском у эквиваленту превы

шают запасы топливных энер

горесурсов.

Для условий достаточно 
сурового климата Сибири 
больш ое значение имеет раз
витие теплофикации. В пер
спективе, до 1990 года, м ощ 
ность ряда Сибирских тепло
электроцентралей превысит 
1 ГВт. Строящаяся Краснояр
ская ТЭЦ— 3 к 1985 году дол
жна иметь мощ ность 1,26 ГВт.

Рентабельные для исполь
зования' энергоресурсы  рек 
Советского Союза оценива
ются величиной 1000 млрд.

кВт-час в год (более полови
ны мировых ресурсов).

На Енисее действует самая 
мощная в мире Красноярская 
ГЭС на 6 ГВт, вырабатываю
щая еж егодно около 20 ГВт- 
час электроэнергии. Пуск 
первых двух гидроагрегатов 
строящейся С аяно-Ш уш ен
ской ГЭС состоится в 1978 
году, при полном развитии 
станция будет иметь м ощ 
ность 6, 4 ГВт. Ниже Саяно- 
Ш уш енской ГЭС будет по
строена Майнюкая ГЭС на 
0,32 ГВт. До 1990 года плани
руется ввести на проектную  
мощ ность 3,6 ГВт Средне- 
Бнисейскую ГЭС, начать стро
ительство О синовской ГЭС. 
На притоках Енисея работа
ет Хантайская ГЭС, строится 
Курейокая ГЭС. Возможно 
сооруж ение Игарской, Ниж- 
не-Гунгуской и других ГЭС.

На Ангаре вырабатывает 
энергию  каскад ГЭС; Брат
ская, Иркутская, Усть-Илим- 
ская. Строительство Богу
чанской ГЭС м ощ ностью  око

ло 4 ГВт планируется завер
шить в 1985 году. На реке Го
ми будет построена Крапа- 
винская ГЭС. В низовьях Ле
ны возм ож но создание ГЭС 
на 20 ГВт.

К 1990 году сибирские ГЭС 
долж ны вырабатывать около 
140 млрд. кВт-часов электро
энергии в год себестоимо
стью не выше 0,1 коп. за 
кВт-час.

Большая неравномерность 
распределения энергоресур- 
сов и энергопотребления по 
территории, весьма ограни
ченные энергоресурсы  в Ев
ропейской части страны оп
ределяю т необходимость
тра/нопортирования топлива и 
передачи электроэнергии с 
востока на запад страны.

Ближайшими к централь
ным районам крупнейш ими 
м есторож дениям и дешевых 
низкокалорийных бурых у г
лей, добываемых открытым 
способом, являются Экиба- 
стузское в Северном Казахста-. 
не и Канско-Ачинское в Си

бири. Весьма большие м е
сторож дения природного  га
за располагаются на ю ге 
Средней Азии, нефти и га
за —  в северных районах Си
бири. Наиболее мощ ные и 
эконом ичны е ГЭС действуют, 
строятся или запроектирова
ны на реках Сибири. От цент
ра указанные районы удале
ны на тысячи километров.

Вдоль транссибирской ж е 
лезной дороги, в основном  на 
территории Красноярского 
края, располагается самый
крупный в м ире Каноко-Ачин- 
ский угольный бассейн с раз
веданными запасами бурого  
угля более 115 млрд. тонн. 
Уголь залегает неглубоко в
виде одного  горизонталь
ного или пологонаклонного 
пласта толщ иной 10— 90 мет
ров и м ож ет добыватыся от
крытым способом .

В десятой пятилетке и пос

ле нее должны ускорен

но строиться объекты Кан- 

ско-А чинского топливно-энер-
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У ч а с т в у ю т  в н а у ч н ы х  р а з р а б о т к а х
Инж енер лю бой специаль

ности в своей практической 
деятельности использует м е
тоды электротехники, поэто
м у подготовка будущ их спе
циалистов по этому предмету 
занимает важное место в со
врем енном  инж енерном  об
разовании. Курс общ ей элек
тротехники для специалистов 
неэлектротехнического про
филя позволяет понять не 
только основные принципы 
работы электротехнических 
устройств, но и при необхо
димости самостоятельно ре 
шать вопросы выбора стан
дартного электрооборудова

ния. Для студентов электро

технических специальностей 

необходим о также знать и 

грам отно применять методы 

расчета, которые изучаются

в курсе теоретических основ 
электротехники —  теоретиче
ской базы всех электротехни
ческих дисциплин.

С целью  более прочного 
овладения знаниями на ка
ф едре теоретической и об
щей электротехники больш ое 
внимание уделяется учебной 
научно - исследовательской 
работе студентов (УИРС). Нын
че она сосредоточена на
выполнении двух госб ю д ж ет
ных тем. Одна из них —  «Раз
работка и исследование но
вых типов электрических ма
шин малой мощности». При
работе над ней студенты не 
только изготовляют конструк
тивные элементы новых пер
спективных типов электриче
ских машин, но и выполняют 
сложные расчеты электро
магнитных параметров машин

на стадии проектирования. 
Все работы по этой теме ве
дутся под  руководством  кан
дидата технических наук, д о 
цента кафедры А. И. Грю не- 
ра. Актив1НЫ(Ми членами НСО 
являются студенты группы 
142-1 А. Ефремов, С. Трифо
нов, А. Налабардин и В. Вла
сов.

П о другой теме —  «Разра

ботка и исследование электро

магнитных методов контроля 

параметров процессов» сту

денты конструирую т и изго
товляют узлы и блоки но
вой измерительной аппара
туры с применением инте
гральных элементов полупро
водниковой электроники, м о 
делирую т электромагнитные 
поля новых первичных пре
образователей и проводят

сравнительный анализ резуль
татов численными методами.

В июле 1974 года группа 
сотрудников и студентов ка
федры стала лауреатом пре
мии Красно яр око го ком сом о
ла за разработку торцевых 
встроенных двигателей вен
тиляторов. Над этой пробле
мой трудились студенты Г. 
Ш арыпов, В. Тимофеев, со
трудники кафедры В. А. Бо- 
бурков и В. А. Шаповалов. 
Руководил ими доцент Л. К. 
Собачинский.

В ближайш ее время У И PC 
на каф едре будет значитель
но расш ирена. М ы предлож им  
студентам работы Тко акту
альным проблемам.

Я. БУЛЬБИК, 
доцент каф едры теоре
тических основ электро
техники.

Добрый
спутник
досуга

Смотр худож ественной са
модеятельности —  ЭТО одно 
из замечательных, ярких со
бытий в ж изни института. К 
нему долго готовятся коллек
тивы всех факультетов, в том 
числе и нашего.

С увлечением у нас зани
маются студенты в хоровом  
и эстрадном коллективах. 
Танцевальной группой вот 
уж е несколько лет р уково
дит инж енер Татьяна Ива
новна Танкевич. В репертуа
ре группы преобладаю т на
родны е танцы —  стремитель- 
H bFe, озорны е и полные ве
личавой грациозности. Очень 
тепло встречали зрители на
ших артистов, исполняю щ их 
свои последние работы: рус
скую  «Кадриль» и «У о ко 
лицы».

Надолго, может быть на
всегда, сохранят воспитан
ники Татьяны Ивановны лю 
бовь к искусству танца. И ри
на Марш алова в этом году 
заканчивает институт, но ув
лечение хореограф ией, без 
сомнения, останется ее д о 
брым  спутником и в буду
щем.

В см отре-конкурсе 1976 го
да участники худож ествен
ной самодеятельности наше
го факультета заняли тре
тье место. Сейчас они гото
вятся к предстоящ ем у смотру 
1977 года. Они знаЮт: благо
дарное внимание зрителей и 
звание победителя принесет 
им только напряженная ра
бота. А . ГАМОВ,

студент 3-го курса ЭЭФ.

ЧТО ВАЖНО ВО ВРЕМЯ 
ПРЕДДИПЛОМНОЙ ПРАКТИКИ

У студентов пятого курса 
1977 год начался с преддип
ломной практики, где они 
имеют возм ожность хорош о 
ознакомиться с устройством 
оборудования и установок, а 
также проверить и сравнить 
свои знания с теми, что тре
буются для инженерной де- 
ятелыности.

Н аряду с ЭТ1И1М, перед сту
дентами ставится еще чисто 
утилитарная задача —  под
бо р  материалов для дип
лом ного про ект и р о в а н и я.

Л о  опыту прош лого года 
м ож но судить, что этой важ 
ной задаче студенты не уде
ляют долж ного  внимания и
начи1нают сожалеть об этом 
только в разгар работы над 
ди(Пломны<ми проектами. Все 
дело в том, что на производ
стве почти лю бой вопрос про
ектирования м ож но быстро 
выяснить, образно говоря, 
«открыв д р угую  дверь», а 
если что-то останется не
понятным, то здесь ж е по
смотреть чертежи. В проект
ном кабинете института та
ких условий создать невоз
м ож но. Не следует забывать 
также, что все вопросы и со
мнения возникают только в 
процессе поиска реш ений. О т
дельные разделы дипломных 
работ, как, например, по тех
нике безопасности и проти
вопож арным  мерам, студен
ту почти невозм ож но квали
фицированно изложить в 
стенах института. На произ
водстве эти вопросы являют

ся одними из главнейших, им 
посвящается значительная
часть рабочего времени ин
ж енерны х служб, есть боль
шое количество общ есою з
ных и местных инструкций и
П О Л О 1Ж 0Н И Й .

На наш взгляд, оптималь
ный порядок составления 
диплом ного проекта достига
ется в двухстадийной работе. 
На первой стадии, на про
изводстве, студент составля
ет сокращ енный черновик 
пожснителыной записки с ми
нимальным количеством при- 
кидочных расчетов и подго
тавливает все эскизы граф и
ческой части, а также более 
подробно освещает разде
лы, по которы м  имеются не
обходим ые данные только на 
производстве. На второй ста
дии, в институте, студент о б 
суждает с руководителем  ди
плом ного проектирования
задуманные решения и окон
чательно оф ормляет пояс
нительную записку и граф и
ческий материал.

Пусть студентов не пугает 
«двойная работа». Для со
ставления хорош его  диплом 
ного проекта даже лучшим 
с туд eiH там П1р(И1Х!Одит1с я п о р  о й
три-четыре раза переписы
вать отдельные главьр и 
корректировать чертежи. О п
тимальные реш ения созда
ются упорны м  трудом .

Л. чижишин,
доцент кафедры элект
рических станций.

НАША
СПОРТИВНАЯ
ГОРДОСТЬ

Спортсмены нашего фа
культета на XIX спартакиаде 
института показали неплохие 
результаты. Они победили в 
соревнованиях по трем  ви
дам спорта —  бегу, волей
болу, плаванию и завоевали 
в общ еком андном  зачете 
четвертое место.

У нас учатся такие извест

ные спортсмены, как мастер 

спорта СССР и чемпионка 

края ло подводном у плава- 

Н1ИЮ Е. Чертищева, мастер 

спорта СССР и член сборной 

края по спортивному ориен

тированию  Е. Осипова, неод
нократный победитель '  зо
нальных и краевых соревно
ваний по спортивной гимна
стике Е. О нипченко, сильней
ший бегун крайсовета ДСО 
«Буревестник» на средней 
дистанции А. Звягинцев и д р у 
гие.

В хорош ей спортивной ф ор
ме наши футболисты, они 
победили недавно в матчах 
с теплоэнергетиками, маши
ностроителями, сантехниками 
и электромеханиками.

После зимней сессии все 
наши студенты станут уча
стниками массовых стартов 
XX спартакиады института.

В. М АМ АЛ И ХИ Н , 
слушатель отделения ж у р 
налистики ФОПа.

т р е т и й

т р у д о в о й

КАК
ВСЕГДА,
НА ОТЛИЧНО!
Строительные отряды про

чно вошли в ж изнь студен

тов и являются одной из важ

ных ф орм подготовки специ

алистов. Строительным орга

низациям и предприятиям  

края они оказывают сущ ест

венную помощ ь. Только наш 

отряд «Энергия» за 11 лет 

освоил более 12 миллионов 

рублей капиталовложений.

На счету «Энергии» 3606 

километров ЛЭП, сотни от

рем онтированны х подстан

ций. О дним  из первых отря

дов «Энергия» поддерж ал по

чин м осковских рабочих 

«Работать за себя и за того 

парня». Членами отряда в 

1975 году были приняты четы

ре Героя Советского Союза.

В течение последних четы

рех лет «Энергия» —  лучший 

отряд края. Успех во м ногом  

объясняется тем, что мы ра

ботаем по долгосрочны м  хоз

договорам , заклю ченным на

ми с трестом «Сельэлектро- 

строй».

В 1976 году —  первом  году 

пятилетки эффективности и 

качества отряд выступил ини

циатором  социалистического 

с ор eiBiH OIB ания стр о й отр ядов

края и работал под девизом: 

«Объектам десятой пятилет

ки —  студенческую  гаран

тию !» Бойцы показывали об

разцы ком м унистического от

ношения к труд у и третий 

трудовой закончили на от

лично. Производственный

план выполнен на 150 про

центов.

Трудовая школа воспита

ния вы со ко КВ ал и ф  ици рован- 

ных специалистов на факуль

тете является лучшей в ин

ституте.

В. ТУХВАТУЛИН, 

секретарь б ю р о  ВЛКСМ 

ЭЭФ.

сибирской энергетики
гетического к о м п л е к с а  
(КАТЭК).

Учитывая напряженный то
пливно-энергетический баланс 
СССР, в этом районе пред
лож ено создать громадные 
угольны е разрезы, на кото
рых к 1990 году планируется 
довести добы чу угля до 
350— 400 млн. тонн в год, се
бестоимость угля не превы
сит 0,6 рубля за тонну.

В районе КАТЭК заплани
ровано строительство круп
нейших ГРЭС м ощ ностью  по 
6,4 ГВт каждая (8 агрегатов 
по 0,8 ГВт); одна станция сто
имостью более 800 рублей 
будет вырабатывать 41 млрд. 
кВт-час электроэнергии в год 
по себестоимости 0,23 коп. 
за кВт-час.

Транспортировку угля от 
разрезов до ГРЭС на рассто
яние 10— 4̂0 км проектируется 
производить ленточными кон
вейерами или по железной 
дороге . Водоснабжение стан
ций на западе КАТЭКа будет 
осуществляться от водохра

нилищ на р. Чулым и его
притоках.

Первая из станций КАТЭКа 
—  Березовская fiP3C-1 стро
ится в районе с. Ш ары пово
(Красноярский край), пуск 
двух агрегатов станции за
планирован в 1980 году. К 
1990 году на ГРЭС КАТЭКа 
долж ны давать энергию  58 
энергоблоков по 0,8 ГВт, по
требление угля достигнет со
тен миллионов тонн в год.

В районе КАТЭКа заплани
ровано строительство двух 
комбинатов энерго-технологи- 
ческой переработки 5 млн. 
тонн угля в год, в результате 
переработки будут получать
ся высококалорийные и 
транспортабельные продукты : 
пылевидный кокс, смола, газ 
и др. Проектами ГРЭС преду
смотрены необходимые м е
роприятия по охране среды и 
использованию вторичных 
энергетических и материаль
ных ресурсов.

Общ ий объем материаль
ных вложений в объекты

КАТЭКа составляет 15 млрд. 
рублей. Запланированные мас
штабы работ громадны и не 
имеют аналогичных в мире.

Средняя себестоимость
электроэнергии в Краснояр
ской энергосистеме в три ра
за ниже, чем средняя по стра
не и равна 0,28 коп. за кВт- 
час, себестоимость энергии 
Красноярской ГЭС —  0,08 коп. 
за кВт-час. Низкая себестои
мость производства электро
энергии на ГРЭС КАТЭКа и 
Сибирских ГЭС, определяет 
экой ом ическую  ц ел е сообраз
ность дальней передачи элек
троэнергии. Значительная
часть электроэнергии от 
ГРЭС будет передаваться по 
линиям поотояннюго тока 2200 
— ^̂ 2500 кВ в Европейскую 
часть СССР и по ЛЭП 1150 кВ 
перем енного тока в энергоси
стемы С еверного Казахстана.

В перопективе из восточ

ных районов страны на Урал 

и в Центр на расстояние 2—  

4 тысячи км. Необходим о пе

редавать до 300 млрд. кВт 
час. электроэнергии в грд.

Нереш енные инж енерно- 
технические задачи имеются 
в области создания о б о р у
дования подстанций и воз
душных линий 1150 кВт, ко
торые впервые в Советском 
Сою зе и в мире будут соо
ружаться в Сибири. Немало 
таких задач возникнет и при 
эксплуатации ' указанных л и -- 
НИИ электропередач.

Первая из ЛЭП 1150 кВ бу
дет строиться из района Итата 
на территории К расноярско
го края до Экибастузских 
ГРЭС (через г. Н овокузнецк 
и г. Камень на О би). По ли
нии, которая, видимо, будет 
продолж ена на Урал и в 
С р е дн ю ю  А зию  к 1985 г. 
должна передаваться м ощ 
ностью до 2 ГВт. На трассе 

линии первоочередны м  будет 

участок Итат-Новокузнецк

(272 км), необходимый для 

выдачи мощ ности Березов

ской ГРЭС-1.

Сибирские энергосистемы 
от Улан-Удэ до Омска рабо
тают в составе объединенной 
энергосистемы (ОЭС) Сибири 
с диспетчерским управлени
ем из ОДУ в г. Кемерово. К 
1980 г. мощ ность станций ОЭС 
долж на достигнуть 42 ГВт, го 
довое производство электро
энергии —  217 млрд. кВт-час, 
протяженность ЛЭП 500 кВ 
—  8000 км, 220 кВ —
20 000 км.

ОЭС Сибири является ча
стью гром адного энергети
ческого объединения —  еди
ной энергетической системы 

(ЕЭС) СССР. Планирование 

перспективного развития ЕЭС 

является слож ной вариант

ной задачей, реш аемой с 

применением математических 

методов линейного и нели

нейного програм м ирования и 

ЭВМ.

В. ШУБЕНКО, 
зав. каф едрой электро
снабжения.
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П о в ы ш а т ь  э ф ф е к т и в н о с т ь  
н а у ч н ы х  и с с л е д о в а н и й

(О конч. Начало на 1 стр.).
ные студенческие конф ерен
ции и выставки научно-иссле
довательских и дипломных 
работ . На последней студен
ческой конф еренции, кото
рая прошла в День науки, 
работало 43 секции и было 
заслушано 855 докладов от 
1294 студентов. На внутри- 
вузовской выставке было 
представлено 210 научно-ис- 
исследовательских работ сту
дентов, из них 124 было ре 
ком ендовано на зональную, 
16 представлено на всесо
ю зную  выставку, проходив
ш ую  в Уфе, 2 работы дем он

стрирую тся на ВДНХ СССР.
Темпы развития научно- 

исследовательских и опытно
конструкторских работ и их 
эффективность были бы еще 
выше, если бы институт рас
полагал современной экспе
риментально - производствен
ной базой. К сожалению, 
М инвуз РСФСР не выделя
ет институту ни средств, ни 
ф ондов на производственное 
оборудование, ограничивает 
в лимитах по труду. П ред 
приятия-заказчики тож е не
охотно передаю т оборудова
ние институту.

Задача концентрации ис

следовании вокруг важных 
комплексных тем, необходи
мость повыш ения их эффек
тивности и качества застав
ляют институт ограничивать 
круг заказчиков, определять 
основные базовые предпри
ятия, которые явились бы 
надежными партнерами, пре
доставляли бы для испытаний 
свои лаборатории и способ
ствовали внедрению  науч
ных достижений. Эти вопро
сы были предм етом  обсуж 
дения на технических сове
щаниях руководителей и глав
ных специалистов предпри
ятий КраМЗ, «Якуталмаз»,

Эльдиканское дор о ж н о е  уп 
равление и других с участием 
ученых института.

Связи предприятий и ка
федр . института м огут быть 
расш ирены путем специали
зированной подготовки сту
дентов по индивидуальным 
програм м ам , согласованным 
с пре|Дприят1иями. В частности, 
уж е в настоящее время име
ется возможность подгото
вить студентов по индивиду
альным планам по ш ироком у 
кругу  специальностей.

Дальнейшее повыш ение на
учно-исследовательских работ 
в вузе долж но служить улуч
ш ению  качества подготовки 
м олоды х специалистов, разви
тию производителыных сил
Красноярского края, реш ению  
важнейш их народно-хозяйст
венных задач.

В. ТРОЯН, 
доцент, проректор  по на
учной работе.

О тклики на статью  В. Денисова «У го л  скольжения»

Что такое 
красивая жизнь?

Статья В. Денисова вызвала 
среди студентов м ного раз
мышлений, споров. Диспуты 
возникали мгновенно, стоило 
тольно подойти и спросить: 
«А вы читали статью «Угол 
скольжения»?

М не статья напомнила два 
прош едш их лета работы в 
город ском  штабе ССО.

В 1975 году в объединен
ном город ском  отряде рабо
тали 32 «трудных» подростка. 
П р едв ар и тел ьно ком иос ар ам
приходилось долго убеждать 
и уговаривать их поработать 
в отряде.

Летом 1976 года их было 
уж е сорок. М ногие  приходи
ли сами» О дни говорили, что 
обстановка в семье неблаго
получная, что им надоело ви
деть пьяных родителей и хо
чется хоть два месяца по- 
Ж1ить нормальной жизнью . 
Д ругих влекла романтика или 
желание помочь старым боль
ным родителям.

ОД1НЭЖДЫ к нам пришли 
сразу одиннадцать человек из 
Л енинского района. Все они 
были разного возраста и дер- 
жалнсь группкам и по два-три 
человека. М ое В(нимание при
влек высокий детина в рва
ных джинсах с длиннь(ми гряз
ными волосами и татуировкой 
на руках. Вел он себя вызы
вающ е: 1небреж 1но развалясь 
на стуле, отпускал пошлые 
реплики.

И вое ж е мне удалое^, вы
звать его на разговор;

—  Почему решил пойти в 
строительньж отряд?

—  Хочу заработать м ного 
денег.

—  Ты хочешь помочь ро 
дителям?

—  Нет. Чтобы красиво 
жить.

—  А  что понимаешь под 

этим? л.

—  Ну, чтоб все было; сига
реты, например, заграничная 
одежда, музыка, чтоб с ко р е 
шами в ресторан ходить м о ж 

но было. В общ ем, как ока
зал М аяковский, «жить хоро
шо, а хорош о жить —  еще 
лучше».

— М аяковский так не гово
рил,—  возразила я ему. Он 
скривился в усмеш ке и пу
стился в пространные рассуж 
дения о том, что надо жить 
«красиво», чтобы быть умным.

—  Вот даж е хибчру себе не 
м ож ете взять хорош ую , —  
продолж ал он, окинув пре
зрительным взглядом  наш 
штабной вагончик. —  Все 
строят, строят... Вот в А м ери
ке —  это да! Один Корзю бье 
чего стоит!

—  Не Корзю бье, а Кор
бюзье, —  поправляю его, —  
и не американец он, а ф ран
цуз.

Ответом, он, казалось, был 

обескураж ен;

—  Да? Ну прости, ком ис- 

сарша.

В армию  идти не собирал
ся, в ответ на В(Се раосуж де- 
ния о долге и чести лишь 
усмехался. Направила его  в 
студенческий коллектив, где 
большинство бойцов работали 
после службы в рядах Совет
ской Арм ии. В конце рабоче
го периода мы с ним встрети
лись снова.

—  Ну как дела, «философ»? 
Не надумал еще, что дальше 
делать будешь?

—  В десятый пойду, потом 
в институт, вот где все много 
знают. Умные! —  с уважени
ем оказал он.

—  Но тогда как ж е твоя 
«красивая» жизнь? Ведь сту
дент зачастую живет только 
на стипендию?

Он усмехнулся, но не пре
зрительно, как раньше. И без 
пр е жн е й с а м оуееренн ости
сказал:

—  В стройотряде она кра

сивая, вот где.
Н. КИРСА, 

наш нешт. корр.

А НЕ ВИНОВАТЫ ЛИ 
МЫ САМИ?
в. Денисов поднял в статье «Угол скольжения» волную щ ую  нас 

проблему нравственного облика м олодого  человека, наш его свер
стника. М ы обсуждали статью на групповом  ком сом ольском  соб
рании. После ее прочтения в группе сразу ж е  возник спор;

—  А  что тут пре|дооуд1итвлыног0 —  носить оде ж д у и обувь 
и ностр анн ого прои зводств а?

—  Но ведь нельзя ж е из-за туфель на платформе и брю к с 
иностранной этикеткой терять совесть, идти на унижение!

И в нашем институте встречаются м олоды е люди в потрепан
ных джинсах, ж ую щ ие  резинку. В|ряд ли такие студенты успевают 
в учебе или, тем более, участвуют в общ ественной жизни.

М ы  осуж даем  спекулянтов, говорим  о перекупщ иках, но поку
пая у них вещ и, мы ещ е больш е разж игаем  их аппетит и сами в 
какой-то мере способствуем их развращ ению .

В. ВЕРЕЗЮК, 
студент механического факультета.

Надо улучшать 

воспитательную работу
Статью В. Денисова, опубликованную  в газете «Красноярский 

рабочий», мы обсудили на ком сом ольском  собрании группы. У 
каж дого  нашлось что оказать. Правда, особенных опоров не было. 
Спорить —  значит с кем-то не соглашаться или что-то отстаивать. 
А  что м ож но отстаивать здесь? Слепое, бездум ное подражангие 
западной культуре? Культ импортных тряпок, пластинок, жвачки? 
ТреВ(Ожно то, что у каж дого  из нас есть знакомые, которые могл1и 
быть прототипами статьи В. Ден|исова. Ежедневно они проходят 
мимо нас или сидят с нами в одной аудитории, и мы с их образом  
ЖИ31НИ так или иначе мирим ся, не оказываем на них силыного 
влияния.

Вот что говорили наши ком сом ольцы ;
Е. Шестерня:
—  Такие, как Ш евель и его друж ки, к сожален,ию, нередко 

в;стречаютоя. Уродливость и извращ енность их./лыслей и чувств —  
вот что скрывается за их длинными волооаМ(И, м одной одеж дой и 
самоуверенным, полупрезрительным вы раж ением лица. Для них 
ничего не стоит оскорбить человека и даже подло предать его... 
С колько раз наблюдала за такими на вечерах отдыха. Во время 
танцев они с отвратительной усмеш кой бросаю т девуш ке презри- 
телыное: «Старуха! М аруська!» И что обидно, в ответ очень часто 
не слышно ни одного  возм ущ енного возгласа, кое-кто из студен
тов при этом даж е одоб ряю щ е смеется. А  девуш ке после такого 
В(р1яд ли захочется прийти сюда еще раз.

Н уж но  не  просто осуждать, нуж но действовать, чтобы погасить 
стремление части м олоды х лю дей к «дж инсовом у образу жизни».

А. Рукосуев:
—  В том, что есть люди, подобны е Ш евелю , виновата, конечно, 

и вузовская комсомолыская организация, которой не хватает в 
воспитании их боевитости и настойчивости. И коллективы клубов, 
где парни с сомнительными интересами нашли прибежищ е, не 
смогли создать обстановку нетерпимости, которая исключила бы 
возм ожность существования подобны х компаний. Почмоему, го 
раздо лучш е проводить не просто танцычскачки, а хорош ие тема
тические вечера. Они м огли бы сыграть определенную  роль в 
идеологическом  воспитании молодь>х людей.

Л очем у-то  они до сих пор не нашли ш и рокого  распространения 
в рабочих и студенческих клубах Красноярска.

Студенты группы 144-2.

у

СЕССИЯ УЛЫБАЕТСЯ.

бО-ЛЕТИЮ ОКТЯБРЯ 
—  ДО СТО ЙНУЮ  ВСТРЕЧУ!

Чье общежитие 
окажется лучшим?

Подведены итоги еж егод но
го омотрачконкурса общ еж и
тий.

П ервы е три места присуж 
дены общ ежитиям  №  3, 1,
2 (председатели студсове- 
тов —  П. Овсянн1иков, П. Гоф
ман, В. Грэбовецкий). Реше
нием проф кома студсоветы 
этих общ ежитий награждены 
ценными подарками.

П роф ком ом  и комитетом 
комсомола института принято 
«П оложение о смотречкон- 
курсе  на лучш ее общ ежитие, 
посвящ енное бОчлетию Вели
ко го  Октября». Он проводит
ся до 7 ноября 1977 года в 
три тура. Итоги будут подво
диться по результатам учеб
ной, идейночвоспитателыной, 
спортивной, культурно-м ассо
вой работы и постановке 
пропускной системы.

Цель смотра —  улучшить 
жили щ н очб ыто в ы е уел о ви я
студентов, П10высить уровень 
их учебной и общ ественной 
активности, предупредить слу
чаи наруш ений правил общ е
ственного распорядка.

П обедители будут опреде
лены по количеству баллов, 
набранных за год. О бщ еж и
тие, занявшее первое место, 
награждается переходящ им 
Красным знаменем. Почетной 
грамотой института и денеж 
ной премией в размере 500 
рублей. За второе место е 
смотр ечк онкур се об  щ еж ит и ю 
присуждается Почетная гра
мота ректората, парткома, 
проф кома и комитета ВЛКСМ 
ин1ститута и денежная премия 
в размере 250 рублей.

Студентам, принявшим ак- 
THBiHoe участие в см отре-кон
курсе, будут вручены почет
ные грамоты и объявлены 
благодарности приказом по 
институту и денеж ны е пре
мии.

Ю . ТУРОВ, 
заместитель председателя 
проф кома по студенче
ским делам.

Рисунки на сю ж еты сказок о репке, колобке и золотой ры бке Сергея Л О Ш АК О ВА.

ВЫИГРАЛИ 
ПРИЗ ГАЗЕТЫ

25— 26 декабря в Д ивногор- 
ске проходили традиционные 
краевые соревнования , по 
коныкобежному спорту на 
приз газеть! «Красноярский 
комсомолец». За победу б о 
ролись шесть команд. О бщ е
ство «Буревестник» в основ
ном (Представляли -члены 
Д Ю С Ш  «Политехник».

Начало соревнований не 
предвещ ало ничего хорош е
го: в первом забеге на 500 м. 
девуш ки выступили слабо и 
проиграли лидерам 38 очков. 
Следую щ ими стартовали ю н о 
ши. Пройдя эту же дистанцию 
великолепно, o-HiH заняли че
ты ре первых места и вывели 
ком анду в лидеры. П оследу
ю щ ие выступления наших 
спортсменов были тож е ус
пешными, и они стали обла
дателями приза газеты.

Этой победы ребята доби
лись в результате острой 
спортивной борьбы, проявив 
максимум воли и старания. 
О собенно хочется отметить 
выступление А. Громова 
(Д Ю О Ш ), А. М едеина (МФ ), 
который, несмотря на перене
сенную болезнь, хорош о вы» 
ступил и принес зачетные оч
ки жэманде, А. Васильева 
(Д Ю С Ш ), во  второй день он 
стартовал с травмой, но, не
смотря на это, занял второе 
место.

Наша команда впервые за 
пять лет стала обладательни
цей такого приза. В этом не
малая заслуга тренеров Ю . Г. 
Беспалова, Н. Д. С условаро- 
ва, В. М . Ж елудева и  А. В.

Конева. В. ВАСИЛЬЕВ, 
доцент кафедры физвос- 
питания.
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